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Un año más, los niños de Getafe ocupan nuestras calles dando alegria y calor humano a nuestro pueblo. 

Mi deseo es que esta alegria infantil se extienda a nuestros mayores en el marco de un pueblo grato, pacifico y alegre. donde el debil no se sienta 
más debil y el solitario más solo: en unas fiestas solidarias donde seamos capaces de ofrecer el regalo más importante: la compañia y la comprensión. 
junto a los nuestros. ■ 

En primer lugar queremos agrade
cer el artículo sobre ' ' La última luna 
menguante" publicado en su re
vista GETAFE EXPRES. pero hay 
puntos que nos gustaría aclarar 
puesto que pueden dar lugar a 
confusión. 

Estimado Joaquín Herrero: 

Cuando usted comenta que " so
bre el escenario que era bastante 
pobre había cuatro sillas rojas al 
fondo ... " aclaramos que el esce
nario siempre es "pobre". lo que 
enriquece un escenario es el de
corado. y en este caso nosotros no 
lo calificaríamos de "pobre" sino 
de esquemático. como el autor 
especifica y la obra requiere. 
Usted dice que el fondo simulaba 
un conjunto de celosías. Celosía 
es un enrejado para ver sin ser 
vistos. Nada más lejos de lo que 
había que era un gran ventanal. 
También comenta que hacemos 
un teatro clásico. Teatro clásico, 
para nosotros y la mayoría de la 
gente. es otra cosa. algo muy dis
tinto de lo que nosotros hacemos. 
"La última luna menguante", nació 
en el Off-Broadway neoyorkino y 
debido a su enorme éxito pasó a 
Broadway. Es una obra moderna 
con un lenguaje y una construc
ción actuales y como tal se repre
senta. 
También dice que no abandona-

###C 

mos la técnica del espacio dividido 
en cuatro paredes. Suponemos 
que se referirá a lo que en el argot 
teatral llamamos "teatro a la italia
na". Los autores españoles más 
actuales como Fermín Cabal y 
Alonso Santos. que proceden de 
grupos independientes como Tá
bano, Los Goliardos. etc. situan 
sus obras " entre cuatro paredes" 
como "Vade retro". "Esta noche 
gran velada", "Bajarse al moro" .... 
y no por eso es teatro clásico sino 
teatro moderno y de rabiosa ac
tualidad. 
Referente al juego de luces para 
cambiar la situación. todos los 
grupos, hasta los más vanguardis
tas emplean esta técnica: no existe 
otra para cambiar de espacio a no 
ser que se cuente con unos medios 
orno escenarios giratorios con 
varios decorados, etc. y que muy 
pocos teatros poseen y aún con
tando con esos medios, se suele 
emplear con muchísima asiduidad. 
Por poco teatro que haya visto lo 
habrá podido comprobar. 
Y algo que no entendemos en 
absoluto es la frase "el apoyo en 
los diálogos que no en las imáge
nes, prácticamente inexistentes". 
lQué imágenes deberían existir en 
"La última luna .. . "? Nos gustaría 
que nos explicara lo que significan 
para usted imágenes en un esce
nario. lSe refiere a lo que hacen 
grupos como "Els Comediants" o 

• 
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Pedro Castro Vazquez. 

"Fura deis Baus"? lA la especta
cularidad, a lo visual?. Si es así 
desde luego que no nos parece
mos en nada pero tampoco la obra 
lo requiere. Es una obra de texto y 
como tal. tenemos que "apoyar
nos en él", y es tan digno este 
teatro como cualquier otro. 
Muchas veces hay más vanguardia 
en un teatro de texto hecho entre 
"cuatro paredes". que en algunas 
obras realizadas en espacios 
abiertos o no convencionales. 
Habla usted de que la obra es a 
veces un folletín, que se llora y 
añade que en Getafe hay sensibi
lidad. Es contradictorio: el folletín 
llega y afecta a personas "sensi
bleras". a personas SENSIBLES 
les afecta lo auténtico. nunca lo 
"folletinesco". 
No pretendemos entrar en polémi
ca, sino aclarar algo que puede dar 
lugar a confusión. ■ 

José Palaclos 
GRUPO TAORMINA 

Cartas al Director 

Los textos destinados a esta 
sección no deben exceder de 25 
líneas mecanografiadas. Es Im
prescindible que estén firma
dos, y que en ellos quede cons
tancia del domicilio, teléfono, y 

número de DNI o pasaporte de 
sus autores. GETAFE EX PRES se 
reserva el derecho de publicar 
tales colaboraciones, así como 
de resumirlas o extractarlas 
cuando lo considere oportuno. 
No se devolverán los originales 
no solicitados. 
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1 .988/89 
Hacer una valoración objetiva de lo que ha sido 1988 dando en 1988, ha seguido comiendo y dando de 
para Getafe y sus habitantes resulta Imposible. Se comer. Getafe se estremeció, o tal vez no, la ces
podría hacer una valoración personal, pero para tumbre, cuando la prensa se hizo eco a principios 
unos habrá sido un buen año, para otros un mal año, de año de la muerte de 12 jóvenes en menos de dos 
para otros habrá pasado con más pena que glo- meses por causa de la droga. Hubo violencia hasta 
ria ... , 1988 ha sido, en todo caso, un año prolijo en ,. en las fiestas, en este caso del barrio de Las Mar
acontecimientos que pueden marcar y variar la ldio- garitas, húbo huelgas y los convenios produjeron 
sincrasia de Getafe en el futuro. acaloradas discusiones y largos debates. 
Ha sido el año en el que han comenzado las obras de Pero no todo fue malo y negativo, hubo circunstan
la polémica Universidad Sur, ha sido el año en el que etas y hechos que no lo fueron. Obviarlo no tiene 
el grupo socialista votó en contra de una propuesta sentido. 
presentada por el Grupo Popular en el senado para Las estadlsticas dicen que el paro en Getafe ha 
que la zona sur de Madrid fuera declarada por la CEE descendido; una empresa, del potencial económi
como zona en declive Industrial, 1988 fue el año de la co de AMPER, se Instaló en nuestra localidad con el 
Gran Huelga, del 14 D. Fue el año, por qué no, de la objetivo de crear 800 puestos de trabajo, se aprobó 
post-transición, el año del realismo, el año que un Plan Local de Toxicomanías ... , efectivamente, 
colmó un decenio, el año en el que, seguramente, de todo hubo. 
muchos ciudadanos se desilusionaron definitiva- lLo bueno superó a lo malo? lLo malo a lo bueno?. 
mente de los políticos y de su "juego", el año en el De todo habrá. No valen ya las lamentaciones, ni 
que muchos pensaron que no hay Izquierdas y tampoco suele ser bueno el acomodarse. Llega 
derechas, que no hay buenos y malos, que hay 1989 y con él nuevos aires, nuevos proyectos y 
Intereses e Interesados. nuevas experiencias asentadas y tomadas de un 
Tal vez algunos piensen que no ha sido, el que año más. 
finaliza, un año Interesante a nivel local. No ha sido 1989 es el año que cierra un decenio, que dará paso 
el año del referendun, ni de las elecciones, ni del al primero que cierra el siglo. El decenio del ECU y 
mundial, ni de la eurocopa; eso sí, el reciente 14 D lo la Ollmplada, el decenio que da paso al año 2000. 
ha animado. Sin embargo, mucho se ha sembrado lSerá mejor o peor que 1988?, no lo sabemos. 
en 1988, bueno y malo porque, lógicamente, de todo Dicen que "año nuevo, vida nueva". Deseemos que 
ha habido. el año nuevo sea, como mínimo, mejor que el año 
No se ha ausentado la desgracia en 1988. El niño de anterior. 
8 años Roberto Rojas no se acordará nunca de 1988, Tiempo al tiempo, de momento, UN BRINDIS POR 
de nada, su familia sí. Su estado de coma vegetativo EL 89. ■ 
irreversible lo provoca. La droga ha seguido engor-

l•:~:•I a-t--O ~ 1 (g) 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 7 28906 GETAFE (MADRID) 
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Se ceden terrenos al ministerio 

para la construcción de dos institutos 

El ayuntamiento de Getafe ha cedido terrenos al Ministerio 
de Educación y Ciencia (MEC) para que se lleve a cabo la 
construcción de 3 centros de enseñanza, dos institutos y 
un colegio de EGB. Pese a todo, fuentes municipales han 
preferido no concretar fechas. 
Uno de los institutos (INB 8), se ubicará al lado del 
polideportivo "Giner de los Rios". Este centro contaría con 
24 unidades. El otro centro de bachillerato se construirá en 
los terrenos situados enfrente del apeadero de Las Marga
ritas, concretamente en "el ventorro". Este instituto cons
tará, al igual que el anterior, de 24 unidades e intentará 
cubrir la demanda de los barrios de La Alhondiga y El 
Bercial. 
De la misma manera, el ayuntamiento ha cedido al MEC los 
terrenos del Sector 111 que colindan con el colegio Tierno 
Galván. En ellos se pretende construir un centro para EGB 
que constará de 16 unidades y que incluirá 4 para prees
colar. ■ 

Gustavo Jerez 

La ayuda para Nicaragua fraccionada 

La ayuda económica que la corporación municipal tenía 
previsto enviar a Nicaragua será fraccionada. El desastre 
producido en Armenia, como consecuencia de un terre
moto, ha hecho que los portavoces de los distintos grupos 
políticos adoptaran esta posición. 
La corporación municipal aportará 250.000 pts., cantidad 
que·se verá incrementada con las 25.000 pts. que cederá 
cada partido político. ■ 

Rafael Caño, Concejal de Cultura y Educación 

X aniversario de ayuntamientos 
democráticos 

Del 19 de abril al 20 de Junio de 1989 se celebrarán 
diversos actos que conmemorarán el X aniversario de los 
ayuntamientos democráticos. Con este motivo se creará 
un Comité Organizador que, apoyado por un Gabinete 
Técnico, planificará este tipo de actos. ■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Canetera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

PROXIMO COMIENZO DE CURSOS: ENERO 88 
MATRICULACION: HASTA EL 31 DE ENERO 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

BONIFICACION 500/o EN MATRICULA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

.:: : - :: ~- - - . ... -1::l.."' ......,..,.._, 
- ·-=- l."'-fl'--.. ____ .., / - . .... 

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 

~ 
- --- --- ----- -- - ---- - - ----====~- --- -·-

¡CONOZCANOS ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

3/'l/1112 l lliBIMll' 5 1 ~1,~'l~¿;J?1 
CENTRO DE INFORMATICA 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 6S 

MOSTOLES 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

SERVICIOS 1.NFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 
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VENDEDORES 
AMBULANTES 

Los días navideños son 
propicios para que los 
vendedores ambulantes 
situen sus tenderetes en 
los sitios más transitados 
por posibles comprado
res. La policia municipal 
viene realizando numero
sas detenciones durante 
estos días, debido a la falta 
de permiso de muchos de 
estos vendedores. Con
cretamente una de las zo
nas más afectadas es la 
calle Ramón y Cajal, muy 
concurrida por estos ten
deretes. ■ 

E.G. 

UNA PLAZA CONFLICTIVA 

La Plaza de Carlos l. situada en el sector 111. desde su construcción no ha dejado 
de ocasionar innumerables conflictos. El cruce de las avenidas que confluyen 
en la plaza y su incorrecto urbanismo produce casi todos los días algún inci
dente entre los automovilistas que la cruzan y los que giran en torno a la rotonda. 
Sería aconsejable que se tomará alguna medida urbanística en relación a esta 
plaza. además de la precaución de los conductores. ■ 

¡; JJ \1 \ 
l; I 

1\1,il l, 1J, 

Esther García 

~ 
~ 

~"VOLVO 0 
SANTIAGO GARCIA e HIJOS 
AUTOMOVILES DE IMPORTACION 

¡Podemos importar cualquier modelo de encargo en UNA SEMANA! 

FINANCIACION EN 24 HORAS 
C/. Arboleda, 38 (ARISOLES) 

GET AFE EXPRES 

Teléfs. 695 13 21 - 682 14 78 
28901 GETAFE 
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GEMOSA 
SERVICIO OFICIAL 

-e 
OPEL 

C/ !Vladrid, 121 
GETAFE 

Tlf.: 681 69 12 



ANUARIO-SS 

TRAGEDIA EN 
LOS CURSOS 

DE 
NATACION 

MUNICIPALES 

El 11 de Julio de 
1988 el niño de 8 
años; Roberto Ro
jas, sufría un accl
d ente durante 
unos cursillos mu
nicipales de nata
ción que se desa
rrollaban en la pis
cina del colegio 
público Ciudad de 
Getafe. Conse
cuencia de ello 
Roberto Rojas se 
encuentra en esta
do de coma vege
tativo irreversible. 
La desgracia se 
produjo al estar el 
niño de 8 años bajo 
el agua varios mi
nutos sin que los 
monitores se per
cataran de ello. 
Esta desgracia 
puso de manifiesto 
las deficiencias de 
estos cursillos, al 
ser el número de 
alumnos muy su
perior, proporcio
nalmente, al de 
monitores. ■ 

GETAFE EXPRES 

Comenzaron las obras de la 
Universidad del Sur 

Con un presupuesto de 85 
millones de pesetas co
menzaron en el nes de fe
brero los trabajos para la 
construccion de la universi
dad del sur en su primera 
fase. 
A pesar del tiempo transcu
rrido, la quinta universidad 
de Madrid sigue encontran
do obstáculos burocráticos 
en su camino. 
El grupo de concejales de 
CDS en el Ayuntamiento de 
Getafe es partidario de que 
las obras se paralicen hasta 
que se garantice que la uni
versidad de la zona sur no 
va a ser universidad en infe
rioridad de condiciones con 
respecto al resto. 

En un principio se había 
previsto que las clases co
menzarían en octubre del 
presente año . 
Concretamente la primera 
generación de abogados de 

la universidad sur nacería 
en esa fecha. Sin embargo. 
no sólo no comenzaron en 
octubre del 88. sino que no 
está muy claro que lo haga 
en octubre del 89. ■ 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
~!. ~ . 1 

t'ÑI • • it -,L. . . 
'V{ l 

--;.. ,- , ' ¡t'\ 

\~) 1-\t<U OC.\ .. ~.KM L 
·tia··· ¡!\';' ~-~-.1~.l.-1¡:--J,;•.4" ~; . .,~11, • ,V,'I •· L-tiltt..!l~t.i,.¡¡ ·1,~ .:.!f}~'.f ' 

. Getafe se paró 
Como en el resto de la geografía española, en 
nuestra localidad la huelga convocada por los 
sindicatos UGTy CC.00. fue un éxito. Aproxima
damente un 97% de la población activa secundó 
el paro. La jornada se desarrolló en un clima de 
tranquilidad. El hecho más reseñable se produjo 
en el Ayuntamiento cuando el primer teniente de 
alcalde y portavoz del grupo socialista. Antonio 
Alonso. sufrió una subida de tensión y requirió 
asistencia médica. El hecho se produjo cuando 
mantenía una discusión con el Secretario de la 
Unioa Comarcal de CC.00. Rafael Torres, que lo 
acusó de no haber estado a la altura de las 
circunstancias cuando se produjo el cierre de 
Kelvinator. ■ 

Página 9 
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Urbanistas Parisinos visitaron Getafe 

Un grupo compuesto por urbanistas, 
arquitectos e ingenieros de nacionali
dad francesa visitaron Getafe durante 
el mes de noviembre interesándose 
por los proyectos urbanísticos de 
nuestra localidad. El mayor interés lo 
mostraron por el proyecto urbanístico 
del Sector 111. 
Además de Getafe, también visitaron 
Barcelona y Madrid, dando ésto 
muestras de la importancia de la visita. ■ 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

Cacerolada contra la droga 

~ 1 ''1As 
"Madres en lucha contra la droga" inició, en febrero de 1988, una serie de 

acciones encaminadas a obligar al Ayuntamiento a iniciar una serie de acciones 
para enfrentarse al problema de la drogadicción en Getafe. 
Así, un centenar de madres de drogadictos se concentraron en la plaza de la 
Constitución para que el alcalde conociera de cerca, y de verdad, los problemas 
a los que se enfrentan los drogadictos y sus familias. Un dato clave: 12 jóvenes 
murieron por causa de la droga en menos de dos meses a principios de 1988 
en nuestra localidad. 
Por otra parte, la Comisión Especial contra la droga fue blanco de las iras de 
estas mujeres, que ya no creen en buenas palabras, sino en hechos palpables.■ 

Página 10 

PLAN LOCAL DE 
TOXICOMANIAS 

En el mes de Noviembre de 
1988, se aprobó en un pleno 
municipal por todos los gru
pos políticos representados 
en el Ayuntamiento de Getafe, 
el Plan local de toxicomanías. 
Este plan, de carácter local, 
fue elaborado por los técnicos 
responsables de los servicios 
sociales municipales. Sus tres 
aspectos fundamentales se 
refieren a la prevención, el 
tratamiento y la reinserción de 
los toxicómanos en la vida 
social y laboral de la localidad. 

•••••••••••••••••• 

HUELGA INDEFINIDA 
EN JOHN DEERE POR 
EL DESPIDO DE DOS 

TRABAJADORES 

Dos trabajadores de la em
presa John Deere fueron des
pedidos acusados de un pre
sunto delito de hurto de mate
rial. Los hechos ocurrieron el 
día 1 O de noviembre, Juan 
Jose de Diego Pascual y An
gel Gutlerrez Pleite, los dos 
trabajadores despedidos, 
niegan la versión de un vigi
lante de la fábrica que asegu
ra que les vió transportando 
bolsas llenas de material de la 
empresa. El lunes, día 21 de 
noviembre los dos trabajado
res eran despedidos. Los 
aproximadamente 1.100 tra
bajadores de la empresa op
taron por la huelga de carac
ter lndefenldo que días más 
tarde era desconvocada por 
los propios trabajadores. 

GETAFE EXPRES 
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EL GRUPO SOCIALISTA VOTO EN 

CONTRA EN EL SENADO 

Aunque posteriormente rectificaría, el grupo so
cialista en el Senado votó en contra de una pro
puesta presentada por el grupo popular, que 
pretendía se incluyera a la zona sur de Madrid 
como área Industrial en declive. En una entrevista 
publicada por GETAFE EXPRES el mes de no
viembre, Pedro Castro, alcalde de Getafe, decla
raba que el expediente en el cual se solicita que la 
zona sur sea declarada área industrial en declive 
por la Comunidad Economlca, se encuentra ya en 
Bruselas en la sede de la e.E.E. Pedro Castro 
afirmaba que el mencionado expediente se gestó 
en el ayuntamiento de Getafe. 
La declaración de la zona sur como zona en 
declive Industrial por la CEE supondría una apor
tación económica estimada en 3.000 millones de 
pesetas . 

••••••••••••••••••••••••••••• 
ATRACO CON REHENES 

El 13 de diciembre de 1988 tenía lugar en el pub 
La Puerta (C/ Alvaro de Bazán) un espectacular 
Intentó de atraco con rehenes. Tres Individuos 
con pasamontañas ( J.A.LF. y los 2 hermanos 
E.M.M. y N.M.M.) entraron en el pub con la Inten
ción de robar. Una llamada telefónica avisó a la 
policía que cercó el lugar. Los atracadores hicie
ron rehenes a las personas que se encontraban 
dentro, entre ellos había un niño de 3 años. Des
pués de 3 t~nsas horas los presuntos atracado
res se ifntregaron. 

••••••••••••••••••••••••••••• 
VIOLENCIA EN LAS FIESTAS DE 

"LAS MARGARITAS" 

Cuatro policías municipales suflreron heridas de 
diversa consideración y dos Jóvenes fueron de
tenidos durante el transcurso de los enfrenta
mientos que tuvieron lugar en las fiestas del 
barrio de Las Margaritas entre policias y grupos 
de Jóvenes en el mes de septiembre. 
Los hechos se produjeron cuando la policía 
Impidió el paso al lugar donde se celebraba el 
baile a un grupo que portaba litronas. Ante la ne
gativa, el grupo optó por agredir a los policías 
con los cascos, según Informaron fuentes poli
ciales. 

GETAFE EXPRES 

El grupo AMPER 
se instaló en Getafe 

La nueva planta de AMPER-GETAFE instalada en el polí
gono Los Angeles de Getafe, se inauguró con la presencia 
del ministro de transportes, turismo y comunicaciones, 
Jase Barrionuevo, quién aseguró a los asistentes al acto 
que "resultaba paradójico que junto a un monumento 
tradicional como el Cerro de los Angeles se instale una 
empresa de tecnología avanzada como AMPER". 
AMPER-GETAFE tiene previsto crear 800 puestos de tra
bajo. El grupo AMPER tiene un volumen de ventas de 
20.000 millones de pesetas. ■ 

••••••••••••••••••••••••••••••••• 
Reivindicaciones desde el 
Servicio de Recogida de 

Basuras 

Los empleados del servicio de recogida de basuras se 
encerraron el 6 de octubre, en la Casa de la Juventud, para 
llamar la atención de los responsables municipales sobre 
sus exigencias. 
Finalmente se llegó a un principio de acuerdo sobre las 
reivindicaciones más importantes, como la de dotar de 
mejores condiciones de seguridad e higiene a los 
vehículos de recogida, o renegociar las categorías 
recogidas en las nóminas, la regulación de los contra
tos temporales y la habilitación de un lugar adecuado 
para sus horas de descanso. ■ 
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ADRIAN PIERA VISITO GETAFE 

El presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid visitó las 
empresas del polígono San Marcos, correspondiendo a una invitación del 
empresario de Getafe José Ml! Macarrilla. En el transcurso del encuentro 
mantenido con el señor Piera, tanto él como Pedro Castro, manisfestaron su 
deseo de que en el año 1989 se instale en Getafe una delegación de la Cámara 
de Comercio de Madrid, resaltando lo interesante y beneficioso que dicha 
ubicación puede representar para el colectivo comercial e industrial de nuestra 
población. ■ 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• • 
PREACUERDO DE 

CONVENIO EN 
C.A.S.A. 

• • • • • • • • • 

ELECTRIFICACIONES 
NACIONALES 
EN GETAFE 

• En junio de 1988, la empresa Electrifica-
Después de dos años de moviliza- : e iones Nacionales ENA, vino a Getafe 
ciones y conflictos, los trabajado- • con la intención de instalarse en la zona 
res de Construcciones Aeronaúti- sur y crear 100 puestos de trabajo. 
cas S.A. llegaron a un acuerdo con ENA es una empresa dedicada a la crea-
la dirección de la empresa. En el ción de los pasos a nivel de RENFE, las 
preacuerdo se reflejaban aspee- cajas de la Telefónica y otros trabajos 
tos referidos al área industrial y de para empresas nacionales e internacio-
política financiera, quedó estima- nales. Para Francisco Hita, concejal de 
da la propuesta de una subida Promoción Industrial, lo más destacable 
salarial en 1988 con un 7% bruto y de este proyecto es" la creación de 100 
el próximo año de un 5.8%. puestos de trabajo". 
El conflicto referido a los aprendí- Para su instalación en nuestra localidad 
ces se resolvió con la renovación • cuenta con el apoyo de la Oficina de 
del contrato y la revisión de algu- : Promoción Industrial del Ayuntamiento 
nos trabajadores eventuales para • para c<::mseguir las subvenciones que 
hacerles fijos. ■ : hagan fiables el proyecto.■ 
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NUEVO DIRECTOR 
GENERAL DE 

C.A.S.A. 

Juan ·Brat Sales, licen
ciado en Económicas 
por la universidad de 
Barcelona, fue nombra
do Director General de 
CASA. Juan Brat tiene 48 
años y está casado. 
Tras su paso por el de
partamento de informá
tica de FECSA, su dilata
da trayectoria profesio
nal le ha llevado a ocu
par, entre otros, los si
guientes cargos: Direc
tor de División de Ex
pansión Industrial de La 
Seda de Barcelona, Pre
sidente de lnagra, Vice
presidente de Torres 
Herrerías y Construc
ciones, Consejero de 
Seresco, Profiltex y 
otras, etc. 

GET AFE EXPRES 
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Tintoretto, 

segundo de España 

El Tintoretto estrenó categoría y dió la campanada. Tan solo 
las catalanas de Tarragona superaron a las de Alfonso 
García. A pesar de verse obligados a jugar los play-off de 
descenso, la llegada de la soviética Uliana Semenova, la 
mejor jugadora del mundo, propició que el Tintoretto optara 
al título de liga. Además, la presencia de "Ulita" en Getafe 
ha propiciado que la afición al baloncesto en nuestra 
localidad haya aumentado, sobre todo entre los más jove
nes. ■ 

••••••••••••••••••••••••••••••••• 
Getafe Expres habló con 

David Russell 

David Rusell, americano, jugador del baloncesto en el 
Estudiantes y residente en España. se ha convertido en una 
figura conocida en las canchas españolas. Su juego es 
espectacular y agresivo, pero tras esta imagen, Getafe 
Expres habló con un hombre tranquilo, amante de España 
y de la tortilla de patatas, que asegura que el baloncesto 
español "está progresando mucho, y pienso que aún 
progresará más en los próximos años, dado que habrá 
mucha más competitividad, al haber más equipos" .. ■ 

GET AFE EXPRES 

El Getafe 32 

El Getafe C.F. alcanzó un meritorio tercer puesto 
en su estreno en la 2ª8. Eduardo Caturla logró 
reunir en torno a él un equipo conjuntado con una 
buena mezcla de fuerza y técnica. Tan solo el 
Intratable Salamanca, dirigido por Jose Luis 
García Traid, y el Badajoz, que se convirtió en la 
auténtica revelación del grupo, lograron mejorar 
la clasificación de los de Caturla . 

••••••••••••••••••••••••••••• 

El comercial de pescados ascendió 

El equipo de balonmano femenino de Getafe, 
Comercial de Pescados, logró el ascenso a la 
máxima categoría del balonmano rc:icional feme
nino después de completar una magistral cam
paña . 
En su estreno en la División de Honor del balon
mano nacional, el Comercial de Pescados inten
tará mantener la nueva categoría. 

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 
' Entradas problemáticas 

Muchos de los aficionados que concurrieron al 
partido Getafe C.F.- Atletlco Madrileño notaron 
sorprendidos que sus entradas presentaban 
serias ano mallas. Estas estaban cortadas y, ade
más firmadas. Los espectadores que las adqui
rieron tuvieron que sufrir posteriores comproba
ciones en la taquilla donde las habian adquirido. 
La explicación del sr. Rama, fue que las entradas 
fueron devueltas por algunos aficionados que 
prefirieron ver el partido desde otra zona de la 
Tribuna. 
••••••••••••••••••••••••••••• 

Polémica Tintoretto-Federación 

Surgieron los enfrentamientos entre el Tintoretto 
y la Federación Española de Baloncesto, ante la 
postura del club de baloncesto femenino de 
Getafe y su jugadora, Piluca Alonso, por las 
declaraciones de Cherna Buceta, seleccionador 
nacional. Todo se debe él una disparidad en 
concepciones básicas sobre la relación entre la 
FEB y los clubes. El Tintoretto hizo saber a los 
medios de comunicación que "una federación 
debe estar al servicio de los clubes, y no los 
clubes al servicio de la federación". 
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Debut de la Joven 

Orquesta de Getafe 

El 22 de diciembre debutó en el Centro 
Municipal de Cultura la JOVEN OR
QUESTA DE GETAFE. Tras un largo 
esfuerzo se ha logrado reunir una or
questa cuya base son los instrumentos 
de cuerda . 
Los 23 jovenes fueron dirigidos sabia
mente por Francisco Aguado Martí. 
alzando el telón de la I Semana Musical 
celebrada en Getafe. 

•••••••••••••••••••••• 

Aniversario de 
Taormina 

Este año, el grupo de teatro más cono
cido de Getafe, Taormina, cumplió 
quince años. Muchos eran sus sueños 
y ambiciones para celebrar este ani
versario, pero todo quedó en deseos 
ante la falta de subvención que permi
tiera su programa de actos. La cele
bración se redujo a la representación 
de la obra "La última Luna Menguan
te" de Willian Hoffman. Esperemos 
que en su próximo aniversario las co
sas vayan mejor . 

•••••••••••••••••••••• 
Torrente Ballester 

en Getafe 

Torrente Ballester visitó el Sur de 
Madrid, más especificamente Getafe, 
invitado por la Asociación de Investi
gaciones Culturales y Sociológicas del 
año 2.000 para hablar sobre la crea
ción de la Universidad del Sur. 
"Esta es una zona Industrial, dijo el 
escritor. y los poderes fácticos bus
can formar trabajadores creando 
sólo enseñanzas técnicas pero a los 
jóvenes hay que enseñarles a ser 
hombres. Más que una universidad 
deberían pedir dos, pero no se con
formen con una enseñanza como la 
existente, sino con otra más com
pleta". 
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Delghetto se separó 
El grupo de música más famoso de nuestra localidad, Delghetto 

sufrió las iras invernales con un atisbo de desmenbración que se vió 
reflejado en la separación de dos de los miembros del grupo, Pedro 
y Vicky, del resto de los componentes. Las discrepancias personales 
fueron la causa principal de la ruptura. ■ 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
SE PRESENTO EL INSTITUTO 
ALONSO DE COVARRUBIAS 

El pasado día 30 de noviembre se presentó el Instituto Alonso de 
Covarrubias. Este Instituto se dedicará a la promoción y difusión de 
Humanidades en Getafe y resto de la zona sur. 
El nuevo instituto de Estudios, formado por 11 personas, se presentó 
como una entidad independiente y autogestionaria. El acto fue 
presentado por César Navarro, ex-presidente del Ateneo de Madrid, 
acompañado del concejal de Educación, Rafael Caño y el presidente 
del Instituto, Pedro Pingarrón. ■ 

GETAFE EXPRES 
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DIRECTOR: PEDRO LUIS ARIAS SUPLEMENTO DEPORTIVO 29 de DICIEMBRE 1.988 

Caturla critica a la afición getafense 

FUNDACION 
PUBLICA DE 
DEPORTES: 

Balance 
temporada 

87 / 88 

ASI OPINA ....... JESUS MANTILLA: 

LOS DIRECTIVOS 

ANTONIO DE MIGUEL 
UN PRESIDENTE INESTABLE 
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PUNTO 
DE MIRA 

Llegados a la conclusión del año 1.988, es hora de hacer balance sobre lo acontecido en él para cada 
deportista, bien sea a nivel personal o de equipo. Para algunos el saldo, resultaría positivo, no en 
vano han logrado los objetivos que se marcaron al Inicio d~ la campaña; se han superado las marcas 
personales que ostentaban hasta ahora, y en definitiva, se han obtenido triunfos y satisfaciones por 
lo que se han luchado y soñado día a día, entreno tras entreno. 
Por el contrario, otros mirarán este año que finaliza con pena, añoranza y desilusión al haber visto 
truncadas sus aspiraciones en el trascurso del mismo. Es a )Stos deportistas a los que hay que 
animar para este nuevo año que se avecina; que no reparen_ en pensar la mala suerte que les ha 
perseguido durante todo el año con derrotas sucesivas, o lo que es peor, con algu11a lesión- riesgo 
al que se enfrenta todo deportista que sólo depara tristeza y dolor, a la vez que merma el nivel de 
competición y la forma física, debido a los largos períodos de recuperación que requieren a veces. 
Es preciso pensar que este mal año finaliza y comienza otro nuevo, en el cual el deportista debe poner 
su vista y empeño en alcanzar los objetivos hasta ahora no logrados, sacando a relucir un alarde de 
facultades, Ilusión y ganas por hacerlo bien. 
Desde aquí, queremos animar a todos los deportistas a enfocar desde esta perspectiva la siguiente 
campaña. SI en este año que finaliza salieron derrotados, a que no Incurran en los mismos errores, 
confien en sus posibilidades y se mantengan fieles a su táctica o estrategia, y que con sacrifico el 
año que viene su saldo final será más satisfactorio que este. Y si por el contrario, este año ha estado 
plagado de éxitos, hay que pensar en seguir, que no esta todo hecho, y no conformarse con lo 
conseguido hasta ahora, amen de afanarse en superar lo logrado, pues es más difícil mantenerse 
que llegar a la cima del éxito. ■ 

FELIZ AÑO NUEVO Y ANIMO AMIGOS. 
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ASI OPINA: 
JESUS MANTILLA Los directivos 

esta circunstancia, no nos 
ha de extrañar los grandes 
desajustes económicos. 
que, salvo alguna excep
ción. se producen en los 
clubs de fútbol de nuestro 
país. 

,-Directivo es toda aquella 
persona que tiene capaci
dad de dirigir. Los hay que 
dirigen empresas. otros diri
gen sus propios negocios. 
algunos dirigen asociacio
nes culturales. recreativas y, 
hasta vecinales: unos. con 
indudable éxito en su ges
tión, otros, con menor éxito, 
pero al fin y a la postre, son 
personas remuneradas 
económicamente. que ha
cen de esto su medio de 
vida, pues de una forma u 
otra son profesionales. Hay 
una clase de directivos que 
sin ser profesionales. es 
decir. sin vivir de ello, saltan 
a la palestra continuamente, 
estos son los directivos 
deportivos y más concreta
mente los directivos de 
equipos de fútbol. lQué di
ferencia hay entre un mode
lo y otro de directivos? Muy 
sencillo, mientras a aquéllos 
se les exige balances eco
nómicos al final de cada 
ejercicio, a éstos nadie les 
pide cuentas de nada. 
Mientras a aquéllos se les 
cesa, o, se les asciende 
según la gestión a éstos 
nadie les reprocha o felicita 
por esa misma gestión. Por 

Entonces, nos podríamos 
preguntar que clase de per
sonas son éstas, pues para
dójicamente en la mayoría 
de los casos, son personas 
que en su vida profesional 
han ocupado cargos rele
vantes y salvo raras excep
ciones todos han presenta
do una gran gestión. lQué 
les hace cambiar cuando 
ejercen su labor como di
rectivos de fútbol? Está cla
ro. el fútbol es un fenómeno 
social capaz de dar prestigio 
y popularidad y. hacia esas 
dos facetas van dirigidas las 
miras de los directivos. si 
además lo pueden conse
guir utilizando los recursos 
económicos ajenos a ellos, 
leánse ingresos de socios. 
publicidad. subvenciones 
municipales, autonómicas, 
o estatales, taquillas . . . 
pues, miel sobre hojuelas y. 
sin exponer de su bolsillo 
una sola peseta. 

./ 

Si la gestión deportivo-eco-

nómica no ha sido acertada, 
en seguida declinan su res
ponsabilidad echando cul
pas ajenas, entiéndanse 
entrenador. jugadores. ár
bitros ... con tal de seguir 
engordando el déficit eco
nómico al final de cada ejer
cicio y temporada. 
Por fortuna. también existen 
los directivos que entienden 
esto del fútbol de otra forma 
muy diferente. Son ese tipo 
de directivos que dejan al 
margen el prestigio y la 
popularidad, que están más 
pendientes del trabajo se
riar, honesto y responsable. 
que están continuamente 
pensando en la forma de no 
gastar más de lo que el club 
es capaz de generar, de 

~, 
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~ 
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hacer una política de ahorro 
sin que la entidad se resien
ta en el aspecto deportivo, 
de acoger iniciativas capa
ces de generar recursos 
propios para no tener que ir 
mendigando a las esferas 
políticas (Ayuntamiento, 
autonomías . . . ) 
Este último modelo de di
rectivos. con los que debie
ran estar rigiendo los desti
nos de los clubs, así se 
acabaría con los grandes 
déficits que ahora tienen la 
mayoría de ellos. 
Mientras la administración 
se haga cargo de todo el 
endeudamiento que genera 
el fútbol. todo seguirá sien
do igual. Por desgracia. ■ 

Jesús Mantilla. 

Felices 
Fiestas 

,,Viaje GRATIS 
a PARIS 

con LOVELY CHIC/) 
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A la sombra de los deportes 
multitudinarios. profesiona
les, fútbol, baloncesto ...... 
nace el deporte para todos. 
Aquí no hay grandes sumas 
de dinero por jugar o fichar. 
sino sacrificio. ganas de 
jugar y amor al deporte. 
Multitud de chicos y gran
des cada sábado y domingo 
aún con el sueño entre los 
ojos. se disponen por las 
mañanas a realizar su acti
vidad favorita: "DEPORTE". 
En este número de nuestro 
suplemento "Estadio Ex
press". vamos a detallar las 
numerosas y variadas acti
vidades deportivas que han 
tenido cabida en nuestra 
localidad en la pasada tem
porada 1 987-1 988. 
Este artículo no quiere ser 
un mero relato estadístico. 
sino que el gran público 
conozca todo el deporte no 
federado que. se ha realiza
do en su localidad cada fin 
de semana y que unos po
cos amantes del deporte 
con ganas renovadas cada 
año ponen en marcha. el 
circo del deporte popular en 
nuestra localidad. 
Todo esto anteriormente 
citado no se podría llevar a 
cabo sin una entidad que 
organizase estas competi
ciones. La "Fundación Pú
blica de Deportes". el popu
lar "Patronato", oferta cada 
año. actividades deportivas 
para grandes y chicos y 
para todos los gustos. 
Durante esta pasada tem
porada. el índice de partici
pación ha sido elevado, 
aunque como veremos en 
los datos. a medida que 
aumenta la edad de los par-

Deporte para todos: 
ese gran desconocido 

ticipantes el deporte feme
nino empieza a difuminarse 
y a tener un índice de parti
cipación mínimo y al llegar a 
Senior casi desaparece en 
los deportes de equipo. 
Para que toda la actividad 
que citaré más adelante se 
pueda llevar a cabo se ne
cesitan instalaciones y per
sonal que organicen y diri
gan a todos. 
El desglose del personal y 
las instalaciones ha sido el 
siguiente: 
7 técnicos de la F.P.D. 
35 personas no técnicas de 
servicio. 
140 personas de control de 
actividades (árbitros, cro
nometradores. jueces, etc). 

350 responsables ( entre
nadores. delegados). 
1 O personas de los diversos 
comités. 

542 en total han organizado 
y llevado a cabo toda la 
preparación. de las activi
dades de éste pasado año. 
Todo éste despliegue de 
técnicos, organizadores. 
etc .. en sus respectivos car
gos y equipos ha generado 
alrededor de 140.000 horas 
de práctica deportiva. 
Ahora después de dejar a un 
lado el tema humano vamos 
a ver en donde nuestros 
deportistas locales han 
podido llevar a cabo sus 
actividades deportivas. 

PARTICIPANTES 

Deporte 
Escolar 

5.076 

Mase. Fem. 

TOTAL 

6.724 

Mase. Fem. 

*En estos gráficos vemos como desgraciadamente. 
en categorías mayores. senior. veteranos. la partici
pación femenina desaparece en el deporte popular. 
y sólo los atletas que anteriormente han adquirido un 
cierto nivel siguen participando y haciendo deporte 
federado. 
* Por categorías y sexo veamos cuales han sido las 
predilecciones deportivas de los getafenses en la 
temporada 87- 88: 
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Las instalaciones munici
pales han sido las que han 
soportado el peso de la 
competición en ésta pasada 
temporada se han realizado 
actividades en: 
26 colegios públicos. 
3 lnstitu. Municipales Cu
biertos. 
1 O lnstitu. Municipales 
Descubiertos. 
3 Espacios Urbanos Abier
tos. 
Para la próxima temporada 
esperamos que mejoren las 
instalaciones de los cole
gios públicos que en algu
nos de ellos el deterioro es 
evidente. Además desde 
aquí como practicante de 
deporte popular quiero ha
cer un llamamiento a todos 
para que nos conciencie
mos que debemos respetar 
las instalaciones públicas y 
defenderlas del deterioro 
que algunos causan por el 
mero hecho de romper. 
destrozar y molestar al gran 
número de usuarios. Es muy 
triste que a lo largo de la 
temporada se tengan que 
suspender algunos partidos 
porque unos pocos a los 
que su "deporte favorito" es 
el romper todo entren en 
estás instalaciones y dete
rioren a diestro y siniestro. 
Bueno. cambiando de tercio 
como diríamos en términos 
taurinos; vamos a ver cuales 
han sido las actividades 
deportivas ofertadas y reali
zadas por los getafenses. 
éste pasado año. 
Debemos de decir. que ha 
habido de todo y para todos 
los gustos. deporte de equi
po. individual. etc .. 
Los deportes que han teni-
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1 

l 

do cabida ésta temporada 
han sido: 
Ajedrez 
Atletismo (pista) 
Baloncesto 
Balonmano 
Campo a través 
Fútbol 
Fúltbol-Sala 
Gimnasia Rítmica 
Judo 
Voleibol 
Además de un torneo ben
jamín y mixto en el polide
portivo. 
Estos deportes también se 
podrán llevar a cabo la pró
xima temporada en nuestra 
localidad. 
Además de estos deportes 
para jóvenes debemos decir 
que ha habido actividad físi
ca para adultos, que cada 
vez cuenta con más acepta
ción en nuestra localidad. 
Este año contaremos con 
unas escuelas deportivas 
municipales como el año 
anterior que lo que preten
den es iniciar a todos los 
jóvenes en deportes apren
diendo sus gestos técnicos, 
reglamento y adquiriendo 
las capacidades físicas de 
cada deporte. 
Bueno y por fí n después de 
describir actividades e 
instalaciones vamos a lo 
más importante el compo
nente humano. sin el cual no 
habría sido posible llevar a 
cabo todas las actividades 
anteriormente citadas. 

Esto ha sido el deporte po
pular de Getafe en cifras. 
Nota: Datos cedidos por la 
Fundación Pública de De
portes. ■ 

Juan Sánchez Sorla. 
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i Pim, Pam, Pum ! 
--------------
Torneo Navideño Futbol Sala. 

Los días 29 y 30 del presente mes, se va a disputar 
un interesantísimo Torneo de Futbol-sala. Los 
equipos participantes son: VERINSA ( liga Nacio
nal), GETAFE EXPRESS, ESCOLAPIOS Y SPORT 
BAEZA. 
Los encuentros se disputarán en el polideportivo 
Juan de la Cierva, a las 20,00 y 21 ,00 horas respec
tivamente los dias mencionados anteriormente. 
Cabe destacar el choque que mantendrán VERINSA 
Y GETAFE EXPRES, sin lugar a dudas los dos 
grandes favoritos para alzarse con el triunfo final. 

Sanción a Flores 

El jugador del Getafe C.F .. NO SERA SANCIONADO 
por la directiva azul. El gesto que originó todo el 
revuelo no ha pasado a mayores. Gracias a la filtra
ción que le hizo el presidente a cierta persona. 
hemos estado al tanto de la noticia. Vivir para ver. 

Antonio de Miguel 
un presidente inestable 

Hace tiempo que nuestro duende nos aviso sobre 
ciertas anomalías en la entrega de carnets de socios. 
Su trabajo se ha visto recompensado. Resulta, que 
el presidente, Antonio de Miguel. en su día entregó 
carnets a socios que no pensaban renovar. ( man
teniéndoles su antigüedad) para de alguna manera 
intentar convencerles de que siguieran pertene
ciendo a le entidad azul. 
Lo grave. es que estos carnets a las alturas de 
temporada en que estamos no han sido pagados por 
los agraciados . 
"Una más" de un presidente inestable. Ya lo saben, 
Antonio de Miguel regaló carnets. Los socios debe
rían tomar cartas en este asunto. 

ESTADIO !J'iJ)J));J/J0 

iQue me dices Caturla! 
Eduardo Caturla. entrenador del Getafe C.F. declaraba días atrás a distintos medios de 
comunicación que la afición getafense ni apoya ni anima a sus hombres. También 
comentaba el técnico que a los aficionados se mostraban demasiado exigentes con los 
jugadores y al más mínimo fallo les chillaban . Decía el Sr. Caturla que le gustaría tener 
una afición como la del Tomelloso. No es tan difícil ver cumplida su ilusión. sólo le 
separan de ella 180 Km. 
Tal vez, "el bueno" de Eduardo no sepa que a algunos de sus muchachos, con gestos 
ostensibles hacia la grada, denunciaban la falta de sus emolumentos, entendiendo la 
afición que, hasta que éstos no llegaran. no había victorias. 
Me voy a permitir el lujo de hablar en ésta mi columna. como socio del Getafe. y no como 
periodista.He seguido al Getafe desde que estaba en mantillas. eran los tiempos del San 
Isidro. Todavía recuerdo como si fuera ayer. el 5-0 al Michelín el día en que se inauguró 
las Margaritas. Año tras año he seguido y querido estos colores, el día que desapareció 
el C. Getafe D. lloré, no me avergüenza reconocerlo, algo de mí se fue con él. Atrás 
quedaron 21 años compartidos con la entidad azul. Me quedaba la satisfacción de haber 
visto fútbol. fútbol de altísima calidad. fútbol que tendré grabado el resto de mi vida. 
Acudir a las Margaritas era algo maravilloso. era un marco envidiable. banderas por 
doquier. una afición fiel que llenaba los graderíos. una afición que con su aliento 
transportaba a los jugadores al triunfo final. Aquí. en las Margaritas, se llegaba al éxtasis 
futbolístico. 
Se acabó esa etapa, comenzó una nueva y con ella, surgió el Getafe C.F. ascenso tras 
ascenso catapultaron al club hasta la 21 B. pero la afición está aburrida, apática y 
descontenta con el fútbol que en estos 6 años se le ha ofrecido. 
Tal vez ustedes y el propio Caturla se pregunte a qué viene toda esta retahíla. Muy 
sencillo, estoy más que harto de que se metan con la afición del Getafe, que por otra 
parte, tiene lo que ellos han querido, otros, dirían lo que se merece. yo me quedo con 
lo primero. 
Demasiado están aguantando los aficionados que llevan 6 años viendo fútbol con 
cuentagotas. ahora. el ir a las Margaritas es perder la mañana. uno se aburre. se inhibe 
y sueña en las gradas de tiempos pasados. lCómo quiere Sr. Caturla que esté la afición 
del Getafe con lo que se le ha ofrecido en 16.200 minutos (aproximadamente) de fútbol? 
A esta afición, todo el mundo la critica en los momentos malos, pero, también es cierto, 
todos la quieren tener. 
Usted es respetado y querido por esta afición ¿ por qué la critica de esa manera? No 
lo entendemos. de verdad. una vez más nos ha defraudado. 
No voy a seguir. no quiero cansar a nadie con "mis comentarios aparte" me limitaré a 
soñar. y, en mis sueños. quiero arrastrar a los amantes del fútbol ( que en Getafe hay 
muchísimos) seguro que el Sr. Caturla se apuntaría a ellos : 
" El próximo partido en las Margaritas frente a la R.S.D. Alcalá por el túnel de vestuarios. 
saldrá al campo Alfonso en primer lugar. tras él. lo harán, Vidal. Valle. Salmerón, Cruz. 
Cortés, Polo, Carmelín, Pepe Juan. Pepín y Galan. O si lo prefieren este otro, a mí me 
da igual. Gómez, Orgaz, Salmerón. Cruz, Aparicio, Alfonso, Polo. Francisco, Bengoe
chea. Salazar y Muñoz" . 
Con esto, no quiero menospreciar al resto de futbolistas, ni a los de antes. ni a los de 
ahora. simplemente me limito a soñar. 

...... '7//////////////////////////////////////////A 

Por eso, con lo que nos ofrecen ahora y lo visto anteriormente, 
iQUE ME DICES, CATURLA!. ■ 

Pedro Luis Arlas. 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 
GA T 1 J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 
. 695 62 30 · 695 58 7 4 

TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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CARA 

Un día del año 1.958, el avión que transportaba a su equipo el Manchester 
United se estrelló. Sólo sobrevivieron unos pocos. entre ellos Matt Busby 
y el personaje a que me refiero. Para los que nacimos en la década de los 
cincuenta, este hombre forma una parte de nuestra historia. Con su vuelta 
a la vida todos salimos ganando. Creo que cualquier aficionado al fútbol
fútbol sabe a quién me estoy refiriendo. En efecto. era. es Bobby 
Charlton. Este jugador con aspecto de profesor universitario. de sacer
dote en el que pudo inspirarse Bernanos para su Diario de un cura rural. 
asombraba cuando pisaba un campo de fútbol. Aún lo veíamos en blanco 
y negro, pero era suficiente para comprobar su madurez fu1bolística, su 
capacidad física. su técnica increíble que hacia confundirnos sobre su 
condición de diestro o zurdo. Era las dos cosas. Elegido el mejor jugador 
europeo en el año 1.966 y nominado varias veces más. empezó muy 
joven a dar clases, era para sus compañeros el talismán la persona que 
aglutinaba todas las esencias futbolísticas el que le daba un sentido 
práctico a lo que los demás sólo podían hacer con la imaginación. Tenía 
cuatro largos pelos de izquierda a derecha . todos los veían. pero nadie 
se fijaba en ello, consiguió relativizar cualquier imagen más o menos 
estética. Lo cierto. lo au1éntico era su fútbol. Daba la impresión de que 
si hubiese sido necesario ser más rápido podía serlo. y era tanta su 
precisión que hasta el contrario se obligaba a perfeccionar su técnica 
para que el contraste no fuera tan evidente. Una noche. en Wembley en 
un partido Inglaterra-España. lo marcó un hombre al que conoce mucha 
gente en Getafe y yo tuve de entrenador. me refiero a Poli.Aquel marcaje 
le valió a Poli el ser considerado como un excelente marcador. El 
resultado fue de 1-0 favorable a Inglaterra. El gol lo marcó Bobby 
Charlton. 
Saquen ustedes conclusiones. Jugadores tan extraordinarios como Alan 
Ball, Peters. Hurts Coopero Mullery aceptaban con agrado el papel de 
peones, quizá porque estaba fuera de toda duda que jugar al lado de este 
hombre sólo contribuía a engrandecerlos. Por una vez todos estaban de 
acuerdo: había que obedecerle. Y el balón también lo sabía. 

POLO 
Y SUS COMENTARIOS 

y CRUZ 

Pocos futbolistas han logrado adquirir el rango de genio a lo largo de la 
historia del fútbol. Este del que voy a escribir lo era. Llevaba el número 
siete a la espalda, el pelo largo para la época, barba abandonada y la 
camiseta por fuera del pantalón. Esta estampa que se sale de los cánones 
de la estética y que, dicho sea de paso, no es de mi agrado, él la convirtió 
en un símbolo. Surgieron muchos imitadores que, como siempre sucede 
en estos casos. resultaban grotescos, porque esa imitación estaba 
condenada a lo superficial. limitada a la foto antes del partido. Viendo a 
este hombre jugar. uno llegaba a la convicción plena de que había nacido 
para serfu1bolista. Era un despilfarro de genialidad, hablaba con el balón 
en los pies y todo ésto que tan complicado nos parece se convertía en 
lo más sencillo del mundo. Cuentan que llegaba tarde a los entrenamien
tos, que no llegaba. pero luego, en el campo, inventaba belleza: cuentan 
que cambiaba el descanso por las discotecas y la fama por la mala fama. 
Todos perdimos. Su apellido, como una premonición, alcanzó el lugar 
más alto. sin darse cuenta, había desafiado al tiempo y ya con diecisiete 
años era una estrella. Luego, el tiempo se tomó cumplida venganza y con 
la misma rapidez lo hizo añicos, lo convirtió en un juguete roto. Le dió al 
fútbol su genialidad nunca su esfuerzo. jugaba para él no para el público. 
cualquier norma establecida para todos, a él le pasaba desapercibida 
hasta que el alcohol.. como a lcaro el sol. le quemó las alas. Su carrera 
fue tan corta que hay que poner en marcha la memoria para recordarlo en 
su plenitud. Al contrario que la mayoría. el no tenía ídolos futbolísiticos, 
si acaso alguno musical como Bob Dylan o los Beatles o Rare Eart y con 
seguridad, el señor de la botella al que llaman Long John. Quisiera haber 
escrito sobre un jugador fabuloso y me temo que estoy escribiendo una 
fábula sobre todo si se compara su trayectoria con la de su compañero 
del mismo equipo Bobby Charlton. No es mi intención mostrar ejemplos, 
no soy un moralista. simplemente expongo dos casos paralelos en tantas 
otras cosas y divergentes en lo esencial. Para definirlo basta una palabra: 
genial. 
Para identificarlo. decir simplemente, como en la canción de Serrat : Le 
llamaban George Best. Nació en Irlanda. 
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COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito l.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 



-------lllúunwfffff 1-----1 ----

Polígono 
El Rosón: 

ser o no ser 
El polígono el Rosón, con dieciocho años de 
existencia, se enfrenta, aún hoy, a uno de los 
problemas más acuciantes que urge resolver: 
la falta de urbanización, situación que ha mer
mado en ocasiones sus posibilidades de ex
pansión y desarrollo, a pesar de encontrarse 
situado en uno de los lugares más estratégicos 
de Getafe. 

El Rosón nació, aproxima
damente, en 1970, con una 
superficie de 321 .833 me
tros cuadrados. Su delimi
tación se configuró en la 
Comisión de Planeamiento 
y Coordinación, de Area 
Metropolitana de Madrid, y 
tras sucesivos presidentes, 
el pasado año se nombró a 
Amaro Gamarro como por
tavoz oficial de los empre
sarios del polígono, lo que 
supuso un cambio sustan
cial de actuación. puesto 
que, por primera vez en su 
pequeña historia se eligió 
un presidente que no pro
cedí a de la empresa Kelvi
nator, pieza clave en la evo
lución de el Rosón. A partir 
del nombramiento del re
presentante de John Deere 
Ibérica, se iniciaron una se
rie de contactos entre los 
diferentes miembros del 
polígono y el Ayuntamiento 
para acabar con la falta de 
urbanización que soportan 
en estos momentos las in
dustrias aquí ubicadas, y 
resolver los problemas de 
acceso y comunicación, 
tanto en el interior como el 
exterior. 
Al ser la propiedad privada y 
no municipal. en el momen
to de la adquisición de te
rreno se creó la Junta de 
Compensación. fundada 

por los distintos propietarios 
de las parcelas con el objeto 
de proceder a la remodela
ción y delimitación de lo que 
se supone, serían los viales, 
calles y alumbrados. Pero El 
Rosón, todavía carece de 
los elementos necesarios 
para su puesta en marcha. 
Cierto es que numerosas 
empresas funcionan sin in
terrupción, pero todos los 
afectados se quejan, y con 
razón, de la situación de 
abandono en la que se en
cuentran. Para Gabriel Na
varrete, responsable de 
DOCA AUTOMOCIÓN, S.L. 
y miembro del Consejo de 
Administración.la paraliza
ción de las obras ha gene
rado más vencidos que 
vencedores. "Con este 
problema unos salen más 
perjudicados que otros. 
Aquellos que están situa
dos enfrente de la carre
tera de Toledo han encon
trado una solución me
dianamente aceptable al 
construir Obras Públicas 
una vía de servicios que 
cubre, en parte, el acceso 
al polígono. Por el contra
rio, los que estamos en el 
Interior nos encontramos 
en un estado completa
mente caótico, sólo las 
cuatro paredes de nuestra 
nave y nada más" . 

. ~ EXPEN□EOURIA N.0 9 

OE TABACOS V TIMBRE 
1 

' VIOEO - CLUB 

' LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 

• ARTICULOS DE REGALOS 

. /1 / • PAPELERIA 0-HL . SUMINISTRO A)MPRESAS 

C/ ALBA[ETE , N? 22 J GETAFE 

Página 24 GETAFE EXPRES 



.. 

-------lll~nwtff~ 11---------------
En cuanto a dimensión. El 
Rosón. ocupa una e>cten
sión menor en comparación 
con el de Los Angeles o San 
Marcos. pero su estrategica 
ubicación le confiere una 
especial importancia: está 
prácticamente incorporado 
al casco urbano de Getafe 
a, teoricamente. 1 00 metros 
de la calle Madrid. "En todo 
su trazado está la autovía 
Madrid-Toledo que so
porta un tráfico rodado de 
los mayores de España; 
además, se delimita entre 

·-............ -. -

Getafe y Leganés, ventaja 
Importante para cualquier 
tipo de actividad". En él se 
han instalado empresas 
de gran solera e Impor
tancia como John Deere, 
anteriormente Kelvinator, 
y de otras ramas Indus
triales dedicadas a la au
tomoción, cerámica que, 
Incluso, han procedido a 
la ampliación de sus 
Instalaciones, dato bas
tante significativo. 
Pero la cuestión sigue la
tente. al menos la evidencia 

lo demuestra. Para encon
trar una solución. los em
presarios han decidido unir 
sus fuerzas para enfrentar
se a las consecuencias que 
se avecinan. La falta. llamé
mosle así. de una imagen y 
también. por qué no; de una 
necesidad. ha perjudicado 
en gran medida la configu
ración de El Rosón. "Sé de 
empresas que pretendían 
venir aquí, pero, al ver las 
circunstancias en las que 
nos desenvolvíamos, 
cambiaron de Idea. Pero 

.. 

W~ná - 3fid,a~ 
COMIDAS DE EMPRESA 
BAUTIZOS Y COMUNIONES 

ESPECIALIDAD EN: 
-VENADO 
- JAMON DE BELLOTA 

ya no sólo es eso, los que 
desarrollamos nuestro 
trabajo en este polígono 
nos preocupamos por ser 
competitivos, y por esta 
misma razón necesitamos 
una Infraestructura acor
de con lo que ofrecemos. 
Carecemos, incluso, de 
algo tan esencial como es 
la comunicación. De nada 
sirve tener grandes insta
laciones si para llegar a 
ellas hay que hacer, prác
ticamente, una excur
sión." 
lAlguna solución?. Queda 
la posibilidad de un acuerdo 
entre los afectados y el 
Ayuntamiento para la urba
nización del terreno. "El 
Ayuntamiento aportaría 
los mecanismos técnicos 
y recaudatorios para aco
meter la realización de las 
obras, llegando a un 
acuerdo financiero con 
los propietarios y terminar 
de una vez por todas con 
todo esto, ya que tanto 
una como otra parte así lo 
queremos". Por lo pronto. 
los miembros de la junta del 
Polígono decidieron por 
unanimidad el pasado día 
21 facultar al Ayuntamiento 
para financiar la urbaniza
ción con cargo a unas con
tribuciones especiales. ■ 

Ana Salamanca 

BEJ,MJ, S. A. 

- QUESO PURO DE OVEJA 

CTRA. GETAFE-ANDALUCIA POL. SAN MARCOS PARC. B, 10 
TELEF.: 682 93 64 GETAFE (MADRID) 
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Memorias 

Getafenses 

Aquellas navidades 
En cierta ocasión, le instaron a FREY 
FELIX LOPE DE VEGA CARPIO, para 
que en un determinado tiempo, com
pusiera un soneto y efectivamente 
cumplió su promesa, empezando así 
la primera estrofa: 

Un soneto me mandó hacer 
violante 
y en mi vida me he visto en tal 
aprieto. 

Hago mención a esto porque me han 
rogado que aunque sea a vuela pluma 
describiera como eran las navidades 
anteriores a nuestra contienda civil, es 
decir en los años veinte y treinta, es 
natural que me encuentre en un gran 
apuro porque tengo que acudir a mis 
recuerdos y añoranzas. 
En la época en la que entrábamos en 
las fiestas navideñas, la alegría cundía 
por doquier, observando a diario a 
partir de los primeros dias de Diciem
bre, como pasaban las amas de casa 
con un gran barreño tapado con un 
paño blanco muy limpio a la cintura, 
conteniendo la masa de los bollos, de 
aceite y de manteca que previamente 
habían amasado en sus domicilios, 
llevándolos a los diferentes hornos 
(Ron, El Siglo, El Francés, Pleite, Sar
gas, etc) para su ulterior confección, 
siendo muy significativo que a la vuel
ta de los respectivos, perfumaban las 
calles con rico olor de los menciona-

dos bollos. 
En lo que respecta a la cena del día 24, 
era tradicional que el menú consistiera 
en lo siguiente: la lombarda, el besugo 
al horno y ultimamente el pavo o capón 
sin olvidar la célebre sopa de almendra 

MECANIZACIONES EN GENERAL 

ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

INDUSTRIAS 
1 

CEL 
C/ Impresores, 38 
28906 GETAFE (Madrid) 
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que se tenía por costumbre. 
En aquellos años todas las casas, es
pecialmente las de labranza, poseían 
en la parte de atrás de dicha vivienda, 
un gran corralon con su cuadra res
pectiva para las mulas propias, sirvien
do este para depositar el estiercol de 
los animales, que en su determinado 
tiempo, había de servir para el abono 
de las tierras de labor: indistintamente 
este mencionado corralon también 
tenía su aplicación y es que se situa
ban las letrinas de los respectivos 
dueños, por no existir generalmente 
servicios y sí un pozo negro. 
El mencionar todo esto es debido a que 
en el mencionado corralón se criaban 
gallinas y por supuesto pollos, selec
cionando aquellos que tenían por con
veniente para las navidades. En esto 
entraba en acción la Sra. Pigina, lla
mandola asi por no acordarme de su 
nombre, que poseía una gran maestría 
para extirparles los consabidos atribu
tos, los que con un pienso especial, era 
el mejor manjar y más exquisito, en la 
mesa de Navidad. 
Hoy todo es más sofisticado, no obs
tante los que vivimos aquella época 
sentimos nostalgias de aquellas navi
dades que eran más familiares y más 
íntimas. ■ 

Andres Diez Fernandez. 

FABRICADOS 

&BHA 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

Tels.: 695 99 71 
695 60 07 

GET AFE EXPRES 
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El Sagrado Corazón de Jesus (11) 

Bendición Papal 
La ceremonia comenzó, presidida por la familia 
real, bendiciendo el monumento el Nuncio de 
su Santidad. En ese instante, se reparte a 
todos los presentes una hoja que dice así: 
"Por concesión especial de su Santidad 
el Papa Benedicto XV, después de 
terminada la misa ante el Monu
mento al Sagrado Corazón de 
Jesús, el Sr. obispo de Madrid -
Alcalá dará al pueblo la 
bendición papal en 
indulgencia plenaria para los 
fieles que habiendo 
confesado y comulgado 
asistan devotamente a la 
ceremonia religiosa". 
Cuando hubo acabado la 
misa el rey don Alfonso . . . , , , ._ 
XIII, pronunció un largo .;r, '. .-\ , 
~iscurso y terminando las (,:) :.: • · 
ultimas frases el viento · , : i: º· 
que se había hecho más 
fuerte, comenzó a mover 
uno de los enormes cande 
leras de la balaustrada, 
hasta derribarlo, hirviendo 
levemente a un redactor de 
El Universo.Calmado el públi 
co, que se alarmó unos instan 
tes, tributó al rey una larga y 
calurosa ovación. En ese instant 
doce y media de la mañana, un 
repique de campanas anunciaba en 
Madrid y Getafe, que se acababa de 
inaugurar el monumento al Sagrado Cor 
Acto seguido, el maestro de ceremonias de 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G- Parcela C-22 
Teléf. 682 81 82 

GET AFE EXPRES 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

HURGANDO EN LA 
HISTORIA 

la catedral de Madrid, leyó el telegrama refe
rente a la bendición de su Santidad, éste decía 
así: "Roma 28.- El Santo Padre ha sabido con 
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singular satisfacción la inauguración del 

:• 

-, -t 

monumento Nacional al Sagrado 
Corazón en el Cerro de los Angeles 

de esa diocesis. Conceda de muy 
buen grado a V.E. la facultad de 

dar la bendición papal, con 
indulgencias plenarias en las 

condiciones ordinarias, a todos 
los que asistan a la ceremonia 
religiosa- Cardenal Gaspari". 

La bendición papal la dió 
con el Santísimo Sacramen

to. el Sr. Cardenal primado. 
A continuación se organizó 
una procesión que presidió 

el rey, dirigiendose a la 
ermita de los Angeles. 

El obispo''de Madrid , bajo 
palió llevaba la custodia de 

plata de la Casa Real. 
Detrás del palio marchaban 
S.S.M.M. los reyes llevando 

una vela cada uno y a 
continuación toda la familia 

real. Terminada la procesión, 
sus majestades y demás 

personas de la familia real 
volvieron a la tribuna y se 
despidieron de la multitud 

emprendiendo viaje a Madrid. ■ 

Marcial Donado 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C/. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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Citroen AX: 10.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

Citroen BX: 16.900 Ptas. 
al mes durante el primer año. 

EJEMPLO DE FINANCIACION AX 11 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APLAZADA 

9 7 3 88 7 pesetas 300 000 pesetas 673 887 pesetas 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
10.900 Ptas. 14.900 Ptas. 17.900 Ptas. 21.900 Ptas. 
114 pagosl 114 pagosl 114 pagosl 114 pagosl 

Precio total financiado a 4 años 1218400 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

EJEMPLO DE FINANCIACION ex 14 RE 
PVP ENTRADA CANTIDAD APLAZADA 

1 508 354 pesetas 463 532 pesetas 1 044 822 pesetas 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
16.900 Ptas. 23.102 Ptas. 27.753 Ptas. 33.957 Ptas. 
114 pagosl 114 pagos) 114 pagos! 114 pagos! 

Precio total f1nanc1ado a 4 años 1887.500 pesetas 

Tasa anual efectiva: 14,90% 

las Furgonetas C-15 se beneficiarán también de 
esta importante oferta hasta fin de mes. 

~ o 
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OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS DE TURISMOS Y FURGONETAS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES • A TRAVES DE LA ENTIDAD DE FINANCIACION DE CITROEN • CONDICIONES ESPECIALES PARA CANARIAS • ESTA OFERTA ES VALIDA HASTA FIN DE MES 
NO ACUMULABLE A OT RAS OFERTAS PROMOCIONAL[S 

Nunca fue tan fácil comprar un Citroen 

f.1 AUTOMOVILES UCEDA, SA 
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 11,450 (margen izquierda). Te/: 682 2312. Getafe. 
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Toma y dale, dale y toma, 

con gobierno y sindicatos. 

ninguno se lleva bien 
y es Boyer quien • 'paga el pato'·. 

Y hablando de avestruces 

os queremos recordar 

que el mejor pavo se cena 

en la · 'Moncloá' ·. 
Ande, ande, ande, 

corre, ve y dile 

a Felipito 

que no ponga calcetines 

Este año los Reyes Magos 
se van a portar muy bien. 

van a traerle a Solchaga 

una baja de IPC . 

Y hablando de consumo 

le vamos a recordar 
a Semprum que un ' ' mendrugo '' 

no es igual que un ''trozo pan '' . 

Ande. ande, ande. 

corre, ve y dile 
a los ministros 

que no sean tan viles. 

Este año se ha pasado 

con Getafe siempre en obras 

si no vas con cuidado 
de una acera a otra. 

Y hablando de las obras, 

al alcalde le han mandado 

a un despacho novedoso 

es un colegio de párvulos. 

Ande, ande. ande, 

corre, ve y dile, 

a Pedrito Castro 
que no nos olvide. 

Somos todos muy felices 

somos dignos de mención 

como Getafe Expres 

no hay otra publicación . 

Y hablando de revistas, 

esta sección es superior 

y es que como las Makokis 

no hay ni una ni dos. 

Ande, ande, ande, 

corre, ve y dile, 

al Santo Modesto 

que se espabile. 

Makokis Klaus. 

Música: de · ' Ande. ande. ande .. . " 

! ,= Q 
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MAIZ 
y 

PALOMITAS 

Una excelente recomendación navideña en los cines madrileños es la película 
"¿Quién engañó a Roger Rabit?" de Robert Zemeckis. Sin duda el sobresa
liente del film se lo merecen Bob Hoskins y los 326 animadores que han 
elaborado las 82.080 imágenes. todo un alarde artístico. 
En principio no parece nuevo mezclar actores de carne y hueso con dibujos 
animados. En la historia del cine ya existen otros 
títulos que los hicieron: "Mary Poppins" de R. 
Stevenson. "El señor de los anillos" de 
Bakshy o "Levando anclas" de Sidney, de la 
que muchos recordarán la escena de Gene 
Kelly bailando con el ratón Tom. Sin embargo 
"lQuién engaño a Roger R.?" ofrece numero
sas innovaciones técnicas. la cámara se mueve 
junto a los actores: un dibujo animado es el po
tragonista y todos los dibujos alcanzan un con
siderable realismo. y una tridimensionalidad que 
los acerca a los actores de carne y hueso. 
Este buen resultado era de esperar cuando los 
elementos que se unen son las productoras de 

Spielberg y la Disney. se tiene a George Lucas dirigiendo los espectaculares 
efectos especiales y a Richard Williams. artífice de la pantera rosa. dirigiendo 
a los técnicos de animación. Además de poder contar con la friolera de 45 
millones de dólares y 3 años para realizar el proyecto. 
La película ofrece un argumento detectivesco nada novedoso. Sin embargo 
hay que reconocer el encanto de ver reunidos grandes personajes de los 
dibujos animados clásicos como Porky. el pato Lucas. Piolin o Mickey Mouse. 
que por cierto cumplió 60 años el pasado noviembre. No vamos a olvidar a los 
actores humanos, especialmente a Bob Hoskins. que sufrió lo suyo para 
interpretar con gran expresividad emociones. sin tener a nadie delante. 
La película pasará a la historia del cine como un hito por la perfecta conjugación 
entre dibujos y humanos. Y posiblemente asistamos también al nacimiento de 
una nueva estrella. Roger Rabit. ■ 

Esther García. 

Ctra. Fuenlabrada 
-~ ~ ~ ~--- - FABRICACION 

DE PIEZAS Y 
COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

a Pinto. Km. 18.400 
Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRA~A (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

GET AFE EXPRES 

Correspondencia 
Apto. de Correos 60 

GET AFE (Madrid) 
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Señor. tengo unos ojos que 
lloran sangre y me produce 
grima. El Angel capado me 
dijo: concebirás un hijo 
sin perder tu flor. Yo no 
quería. Pero a mandar, 
que para eso estamos. 
Hace once noches y me
dio día que mi esposo 
José y yo llegamos a Xe
tafe. Venimos en una mo
tocicleta con sidecar des
de Orihuela, su pueblo y el 
mío, situado al este, en el 
Levante español. Hasta 
ahora hemos vivido aloja
dos en un bunker de El 
Cerro de los Angeles, en
tre los árboles y el rumor 
del viento encono. José, 
como trabaja de recojedor 
de cartón y metales pre
ciosos entre los contene
dores de basura, me 
agenció unos retales de 
pana, unas maderas y un 
colchón Pikolín ya raído 
con muelles que mantie
nen la espalda completa
mente recta, es una mara
villa. Con las maderas 
preparo una buena lumbre 
que nos da calor toda la 
noche. Señor. muéstrame 
el camino al Cielo. 
Hace bastante tiempo que 
no escribo. Hasta la fecha 
hemos vivido menos mal, 

@ 

El Ruedo 
Xetafense 

MARY1S BLUES 
JOAQUIN HERRERO 

pero las noches van siendo lientan dulcemente mi cuer
harto más duras en cuanto a po. Mi carne y su pellejo se 
heladas se refiere. José dejó han estirado sobremanera. 
ya de recoger papel. metal y y ya no soy más que un 
cartón. Ahora echa unas globo hinchado y enorme. 
horas para Santiago, un Siento cómo las mamas se 
carpintero caballero de la colman de leche dulce. mis 
calle Zafra. que dentro de un pezones tienen nimias am
mes nos dejará un rincón pollas y de mis caderas pre
del taller. que José prepara- fiero no hablar así como de 
rá con las virutas de la mis pies y tobillos. No sé si 
madera. los retales y el col- será a causa de la cicatriz 
chón. para que yo pueda que cruza de parte a parte 
expulsar esta criatura que mi cara. de mi pelo lacio y 
llena de amor y dudas mi negro como el azabache, de 
vientre. Si supiérais cuánto mi jersey de lana con pelo
os amo. Sentada sobre un tillas o de mi peto sucio de 
banco de madera en la Pza. premamá que los drome
General Palacio escribo es- darlos, siempre duros y 
tas líneas en mi diario mien- apostados en las esquinas, 
tras haces de luz solar ca- me ofrecen sus mercancías. 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 
· Teléfono 682 33 31 

Te! Part. y Urgencias 217 63 83 

Anilisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Coca. heroína. cannabis y 
tripis. mandanga fina para tí. 
nena, para que puedas 
soportar el dolor y la hipo
cresía. la envidia y el sufri
miento inmenso, las quince 
mil pesetas que te ofrece tu 
jefe por escribir ésto cuatro 
veces al mes y la soledad, 
que en forma de escarcha 
cae sobre la superficie de 
todas las cosas de Xetafe. 
Es tarde ya. Estoy esperan
do a mi hombre. Ha ido a 
sacar dinero a la Caja de 
Madrid. El carpintero le ha 
pagado unas horas y que
remos comprar Dodotis, 
ropa y algún sonajero para 
el niño de carne rosada que 
daré a luz por vosotros, para 
que tengais un ápice de 
esperanza.Luego.pasados 
unos días, José lo ahogará y 
lo echará a una alcantarilla. 
porque no quiero que pase 
necesidad y sufrimiento. 
Espero que los Reyes Ma
gos no confundan la estrella 
de Xetafe con la luz roja que 
parpadea para los aviones 
en el Cerro de los Angeles. 
Señor, creo que no escu
chan cómo los amo mien
tras devoran el cordero, la 
merluza, el marisco, la 
piña, la . .. Qué el Diablo os 
lleve. ■ 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 
ROPA IMPORTADA DE LONDRES 
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«Wartburg», el coche alemán más barato del mercado 

Tracción delantera 
• Chasis a prueba 

de torsión 
• Suspensión 

independiente a 
las cuatro ruedas 

_ • Cubiertas radiales 
• Faros halógenos • Parabrisas laminado 

• Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automá
ticos • Dirección de cremallera • Techo corredizo 

Y LO POCO QUE CUESTA 

790.000;~;= 
6 CV fiscales 50 CV Din 

·¡;·~• ---=:\ 
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710.000 Rodando 
(IVA incluido) 

pts. 
Tracción delantera • Chasis a prueba de torsión • 

Suspensión independiente a las cuatro ruedas • Cubiertas 
radiales ° Faros halógenos • Parabrisas laminado • 

Antinieblas delanteros y trasero • Cinturones automáticos • 
Dirección de cremallera • Techo corredizo. 

6 CV · fiscales 50 CV Din 

«Wartburg» Berlina ............... . ..... . 710.000 · Precio Rodando 
790.000 Precio Rodando 
625.000 Precio Rodando 

«Wartburg» Familiar .................... . 
«Wartburg» Trans ...................... . 

1 AÑO DE GARANTIA - VEHICULO NUEVO 
FINANCIACION HASTA 60 MESES 

VALORAMOS SU VEHICULO USADO AL MAXIMO PRECIO 
RECAMBIOS ORIGINALES «WARTBURG» 

TALLERES DE MECANICA EN GENEIUU, (Servicio Oficial Wartburg) 
EXPOSICION Y VENTA DE VEHICULOS 

Pásese por Fermóvil, S.L., Concesionario Oftcial de «Wartburg» en Getafe 
C/. Hospital de San J~, 39 - Información: Teléfono 696 32 56 

«Wartburg» el coche alemán más barato del mercado 

"'1llliutlriirg 
EXPOSICION Y VENTAS: 

Hospital de S. José, 39. Teléf. 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 

&&!Wt'=. !ff.11. 
TALLERES Y RECAMBIOS: 

Teléfono 696 32 56 
28901 GETAFE (Madrid) 
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GENEALOGIA Y HERALDICA 
NAVARRO 

Apellido originario de Navarra y extendido por la 
mayor parte de las regiones españolas desde 
tiempos muy antiguos. 
No todas las familias asi apellidadas proceden de 
un mismo solar y tronco. De Navarra salieron. 
ciertamente. sus progenitores, pero la cuna de 
algunos de ellos fué distinta. como distinto fué 
también su arranque y el motivo que originó su 
apellido. 

ARMAS 
Los apellidos Navarro de Eugui con casas en la ciudad de Borja en el 
lugar de Balbuente (Zaragoza): De azur. con un castillo de oro acostado 
de dos flores de lis del mismo metal. En punta, un lobo de su color 
natural andante. 

MARCIAL DONADO 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DEL N2 ANTERIOR 

HORIZONTALES: 1. opocA.-2. Llegada.-3. Paulatino.-4. 
Descolorido.-5. araoT. Dólar.-6. Ti. rasol. Ll .-7. ocaP. Filo.
a. Sil. Ato. Nen. -9. Alimoches. -1 O. Alelíes. -11. olioZ. 
VERTICALES: 1. Datos.-2- Pericia.-3. Lasa. Allá.-4. olu
corP. llo.-5. Pelota. Amel.-6. Ogai. Satolis.-7. Cátodo. 
Ocio.-8. adirolF. Hez.-9. Anii. lnés.-1 O. odalleS.-11. Orión. 
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Número 638 . Al resolverlo. poner los once (11) cua
dros en negro que contiene. 

HORIZONTALES : 1 . Que come metales.- 2 . 
Onda. Sentar las cuentas de la data.-3 . AlcalOtde 
contenido en el tabaco. Vocal. -4 . D1cese de la voz 
de acentuac1on aguda. Lengua provenzal. -5. Fá
bulas Al revés, río de Rusia. -6. Al revés, cogere 
una cosa. Igual o seme¡ante. - 7. Consonante. Si
glas comerciales. Se atrevería. -8. Nota musical. Al 
revés. cieno baile. -9. Punto cardinal. Doy golpes 
tron la mano. -1 O. Catedral. Cocerse. 

VERT!C.A.LES : ~ Poemas escr!tos e'1 '--'"?. s01? 
c!ase de ver~-cs. - 2. Medicamento o remedio mara
villoso. Vocal . Punto cardinal.-3. Calladas. silen
ciosas. Símbolo del moilbdeno.-4. Vocal. Especie 
de canapé. -5. Fastidioso. Sufi jo usado en química 
~:,rno ter~!r.~c1ón p~cp!a Ce ~o:T,brez de ce 
tona!L-6. Dios escandinavo. Sin dejar ninguno.-7. 
Campana de cristal que sirve para preservar algo. 
Carta de la baraja.-8. Lienzo que se pone enros
cado en la cabeza para cargarse algún peso. Al 
revés, carrera de barcas. -9. Símbolo del galio. Es
tola grande y preciosa que usa el Papa, en plu
ral. - 1 O. Misterioso. Punto cardinal. 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) · Teléf. 699 50 50 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~h~l:D 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta 7J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• 1 NTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresada, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta (/J 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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Juan Luis Martín 

Un rey mago en Getafe 
Dice el refrán que las apariencias engañan. Yo me encontré a un hombre, "todo vestido de 
blanco" y de tez- siento desilusionaros- tan solo un poco teñida por el paso de los años. 

Pero nada que ver con el rey Baltasar. Sin embargo, en su rostro se dibuja la misma mueca 
de esperanza ante un nuevo año, y de satisfacción, por todos los que lleva siendo el Rey 

Mago. 

. . . Nada más que veintidós. 
Juan Luis, o Luis. o Baltasar. 
nació en Marruecos en un 
acalorado mes de Junio del 
año 1955. En esa tierra árida 
y por siempre llena de mis
terios. Allí estudió en una 
academia española. La Es
peranza. Años mas tarde, 
acabaría ejerciendo un car
go como secretario de ese 
mismo colegio. 
Y en esa tierra es donde 
Luis trabajó en las más va
riadas actividades. Estuvo 
cuatro o cinco años en la 
radio. y pasó por ser futbo
lista ... hasta estrella de cine 
(bueno, casi). O sea. que 
hizo de todo "desde plan
tar un árbol, hasta escribir 
un libro". Entonces. sólo le 
quedaba tener un hijo. Aho
ra tiene dos- niño y niña
ambos estudiantes de Em
presariales. 
Con veinticuatro años. vino 
a vivir a Getafe. Es ya mu
cho el espacio temporal. y 
también geográfico, que le 
separa de su país de origen. 
También están los recuer
dos y esas escenas graba
das en la mente con memo
ria fotográfica. Rincones de 
pequeñas callejuelas estre
chas. costumbres y encan
tos de un país bordeado por 
miles de metros de palayas 
vírgenes. Marruecos. con 
su cara fea y su cara oculta. 
En 1960, Luis entró a traba
jar en Uralita. donde ahora . 
después de tantos años y 
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escaladas. ocupa el cargo 
de oficial primera de admi
nistrativo. Seis años más 
tarde. los Reyes Magos 
llegarían de Oriente. direc
tos, para ser desempaque
tados en Getafe. 
Luis lleva veintidós años 
siendo Baltasar, el rey ne
gro. Durante el resto del año 
es una persona normal. 
pero en estas fiestas se viste 
de gala. Su mayor deseo 
cuando se jubile, es poder 
dedicarse por entonces a 
sus dos pasatiempos favo-

/ 

ritos. la filatelia y el bricola
ge. Luis llegó a tener una 
estupenda colección de se
llos hacia el año 59, fecha en 
la que vino a España y la 
vendió. Ahora. va adqui
riendo poco a poco sellos. 
que va guardando para 
poder hacer de ellos una 
auténtica colección. cuan
do tenga tiempo . 
Luis tiene un amigo insepa
rable, de esos que el paso 
del tiempo sólo consigue 
acercar más y más. Tony 
también tiene una colee-

..: 

ción, pero de libros. valora
da como Dios manda. Pero. 
sin duda, lo que coleccionan 
con más esmero y cariño es 
su amistad. Para Tony. Luis 
es. ante todo "un buen 
compañero y amigo". 
Nuestro rey Baltasar es 
cáncer. Pero, frente a los 
románticos de este signo, 
Luis tiene la virtud de no 
soñar. Le gusta su trabajo. 
del que consigue escapar a 
la monotonía y a la rutina. y 
es un amante de la perfec
ción. la limpieza y el orden. 
Casi nada. Los nervios y 
todo aquello "que va en 
contra de la realidad" con
siguen ponerle auténtica
mente morado, y hasta ne
gro. 
Ha salido en varias ocasio
nes de España y se conoce 
"al dedillo" los puntos más 
pequeños del mapa de 
nuestro país. Ha visitado 
Francia. Suiza .... pero para 
él "España no es diferente: 
es excepcional". Cada rin
cón. 
Nuestro rey Baltasar sabe 
que la Navidad es un Mis
terio. Quizás. "la confir
mación de la fe". En su 
caso. también hay un Belén 
y un Arbol de Navidad. 
. .. Ya sabeis. Aquí. en Ge
tafe, también hay Reyes 
Magos como los de verdad. 
Yo conozco a uno de ellos. 
Un aplauso por los que to
davía nos hacen reir. ■ 

Manuela Ortiz 
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